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保護者会活動についてのアンケート　結果報告 

　 
　日頃より保護者会活動にご理解ご協力いただきありがとうございます。 

　先日実施いたしました、標題につきましてご報告させていただきます。 

アンケートは約95%、647家庭よりご回答いただきました。たくさんの質問に丁寧

にご回答いただきましたこと、心より感謝申し上げます。記述回答に関しまして、

同一、同趣旨のものは、まとめさせていただきますこと、ご了承願います。 

　皆様のご意見を今後の保護者会活動の見直しの参考にさせていただきます。今後

とも保護者会活動へのご協力よろしくお願いいたします。 



⑴　活動認知度 

⑵　活動存続希望 

式典出席(代表)
入学祝
卒業祝

運動会手伝い
音楽会手伝い
地域集会参加
来賓出席

行事取りまとめ
あいの丘配信(運営部)

学校、地域から要望検討
会計業務

見守り振り分け
ラジオ体操主催者
ラジオ体操手伝い
4校合同パトロール

保護者証配布
横断旗配布

あいの丘配信(安全部)
給食試食会
ベルマーク
図書整理
美化活動

プール開放主催者
プール開放業務

親睦バレー講習等
スポーツ大会参加児童取りまとめ

わいわい広場手伝い
餅つき手伝い
涼風祭見回り
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式典出席(代表)
入学祝
卒業祝

運動会手伝い
音楽会手伝い
地域集会参加
来賓出席

行事取りまとめ
あいの丘配信(運営部)

学校、地域から要望検討
会計業務

見守り振り分け
ラジオ体操手伝い

ラジオ体操
4校合同パトロール

保護者証配布
横断旗配布

あいの丘配信(安全部)
給食試食会
ベルマーク
図書整理
美化活動

プール開放業務
プール開放

親睦バレー講習等
スポーツ大会参加児童取りまとめ
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⑶　保護者委員の経験はあり　　　　　⑷　保護者委員を何年間経験しましたか？ 
　　ますか？ 

▪  複数年保護者委員の活動をした方の感想 

・退会できると思わなかった。 
・保護者会改革のため。 
・１年間参加してみて、単年度ごとの委員活動では引継ぎ事項のみの実践となり、様々な問題点の改善は 
　難しいと思ったため。 

▪ 1年で活動を終えた方の感想 

・1年間やれば次年度以降は辞退できるため。 
・1年で十分役立てたと思ったため。 
・仕事との両立が難しいため、1年が限界。 
・書類作成、印刷作業等の仕事量が多く、時間的にも精神的にも負担だったため。 
・体調不良。 
・家庭の事情。（育休中の1年間しか時間が取れない、仕事を始めた、低学年のうちにすませたかった等） 
・子どもを犠牲にしなければならず2年もやりたくなかった。（有給がなくなり子どもの参観に行けな 
　かった、放課後、留守番をさせないといけなかった等） 
・役員同士も所属部や役職で負担が違い不平等。 
・学校開放部の活動が大変だった。 
・同じ人が何年も続けてやるより、多くの人が参加した方が良いと思う。 
・学校にかかわる重要性を知ってほしい。 
・運営部、部長、副部長等は負担が大きかったため。 
・代表、副代表、部長、副部長になるかもしれないので嫌だった。 
・役職無しの保護者委員という選択が可能であれば、２年目以降も参加したかもしれない。 
・立候補してまで参加しようとは思わなかった。 
・保護者委員としての適性がないと思った。 
・活動に関する不平不満を前年度の保護者委員を通して聞かされる為、1年で充分だと思う。 
・もともと抽選で当たり役員をしたので、やらなくていいものならやりたくない。 
・無駄な時間だった。 

経験なし
64%

経験あり
36%

経験あり
経験なし

2年
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▪  保護者委員を経験してよかったことを教えてください。 

・子どもの行事が把握できたことで会話が増え、子どもも喜んでくれた。 
・普段の子ども達と先生の姿を見ることができた。 
・保護者委員の役割を知ることができた。 
・学校行事等、色々と協力して手伝いをしたことで、学校、先生の仕事、行事等よくわかるようになった。 
・保護者会活動の重要さが理解できた。 
・これまで見えなかった角度から学校を知ることができた。 
・保護者会の大切さや知らないところでいろいろと活動していたことが知れたので良かった。 
・先生や保護者の支えがあって、子ども達は安心して過ごせることができていると改めて実感した。 
・学校や地域との連携は当然だと思う。 
・地域の方と知り合う良い機会になった。 
・校長、教頭と直接話ができる機会があり、学校の雰囲気がよく分かった。 
・学年を超えて知り合いができた。 
・やりがいがあり、経験してよかった。活動自体、楽しかった。 
・保護者委員が、前向きに子どもたちのために活動していたのが素晴らしかった。 
・子供や学校のために、何かできたこと、役にたったという実感が持てたことは良かった。 
・学校や子ども達のために保護者委員の方が一生懸命だと感じた。 
・思っていたほど大変だとは思わなかった。 
・パソコンスキルが向上した。 

▪  保護者委員を経験して大変だったことを教えてください。 

・人数が多い。 
・仕事との両立が大変だった。（共働き、毎月の有給取得、職場での仕事の調整等） 
・配属部、役職により負担が違うのは不公平感があった。運営部の負担が大きすぎる。 
・想像以上に業務が多かった。（書類の印刷作業、行事当日の早朝からの対応、資料作成等） 
・部が選択できず、苦手なことをしなければならず大変だった。 
・主張の強い保護者の意見に左右されてしまい、どこまで（担当者として）やるのか線引きが必要だと感 
　じた。 
・活動する人は責任感のもとでやるが、参加しようとしないひとの分まで負担がかかり、しんどかった。 
・様々な考え方の人がおり、同じ方向を向いていないと活動の維持が難しく感じた。 
・非協力的な会員への配慮が必要。 
・広報紙の作成が大変で、引継ぎ業務も大変だった。不必要な仕事も多かった。 
・仲良しグループで立候補して委員になっていたので、なれるまで大変だった。 
・電子化が進んでいないので、手間だった。先生とメールでやり取りできると良かった。 
・学校行事の手伝い等、先生方でできそうなことを保護者会がこんなにしないといけないのかと思った。 
・学校がやらなければいけないことが多くあると思う、保護者会に頼りすぎ。 
・スポーツ団体の担当者から小間使いのように扱われて困った。 



⑸　今後、保護者委員になりたいと　　　　　⑹　配属先が選択できれば立候補 
　　思いますか？（未経験者回答）　　　　　　　しますか？（未経験者回答） 

▪ できればやりたくない、または、絶対やりたくない理由を教えてください。 

・仕事が忙しく、保護者会活動に割く時間の確保が難しい。仕事を休んだら収入が減る。月に何日も休め 
　ない。 
・仕事を休んで活動することは当たり前ではないと思うから。 
・保護者会活動のために仕事を休むので、参観日などに休めず、本当に子どものためになるのか疑問。 
・自分の子どもを放ってまでやりたいと思わないから。 
・仕事を休む時に法律で認められた休みではないため休みにくい、休めない。 
・下の子が小さく、保育園等への送迎や、世話などがある。 
・集まりなどで時間を取られたくない。生活リズムが崩れるのが嫌。 
・代表になった場合に負担が大きすぎる（式典などでの挨拶等）。対外活動が嫌。人前で話をしたり、意 
　見を言うのが苦手。 
・できる人ができる範囲で、楽しく活動すればよいと思う。 
・選出方法が嫌。（くじで決めるのは反対）。配属部が選べない（運営部以外が良い、友達と一緒の部が 
　いい、やりたくなくても部長や代表をやらされる） 
・委員に選出されれば特別な事情がない限り断れないと思うから。 
・立候補しない人でくじ引きで選出されて喜んでいる人はいない。 
・未経験でよく分からないにもかかわらず、それなりのスキルが求められそう。 
・経験していない人に、新たな視点で保護者会活動に取り組んでほしいから。 
・医療従事者で、人が多数集まっての話し合いや活動は禁止されているため。コロナ禍でやる必要がない 
　と思う。 
・保護者会が必要と思わない。 
・休日に仕事があったり、他の人と時間調整してまでボランティアをしたい人はいないのでは。 
・非効率なこと(会議の開催等)や求められていないことまで、古くからの慣習でするイメージが強い。 
・保護者会等ない学校もあるなかで、今後も同じ活動をすることは、誰もが嫌遠しがちになると思う。 
・持病があり、ストレスがかかると体調が悪化する。できるだけ人と関わりたくない。 
・介護がある。 

絶対やりたくない
19%

できればやりたくない
47%

抽選で選出されればやる
34%

積極的に立候補したい
抽選で選出されればやる
できればやりたくない
絶対やりたくない

いいえ
81%

はい
19%

はい
いいえ



⑺　今後、保護者会でしてほしい活動はありますか？ 

・保護者会がなくても、希望者だけが参加できるようにしてほしい。 
・全面的に簡素化してほしい。負担を減らす活動をしてほしい。 
・希望者だけで運営してほしい。 
・安全・自主活動のみで良い。 
・朝の見守りを業者へ委託。 
・下校時間の見守りもして欲しい。 
・現在の活動で十分。 
・保護者会の解散。 
・参観日での保護者同士の雑談がうるさい時があるので、注意してもらいたい。 
・給食試食会を１年生保護者だけではなく、全学年を対象にしてほしい。 
・学級懇談や役員抽選、行事席抽選などの動画配信。（公平性や透明化を図るため） 
・朝の見守り活動は、毎日、子どもがお世話になっているので、保護者会を退会したとしても参加したい。 
・クラスの写真がないので、クラス集合写真を作って欲しい。 
・スポーツ大会、カルタ大会など、子ども同士が学年を超えて仲良く交流できるイベント主催。 
・野外活動。 
・学校の手伝いではなく、子どもたちが楽しめるイベントの開催。 
・学校での夏祭りや、長期休暇に子どもが過ごせる場所を提供して欲しい。 
・広報の先生紹介は続けて欲しい。 
・公園、地域で遊ぶ子ども達へのマナー啓発。 
・音楽会DVD業者もしくは、内容を見直してほしい。金額が上がっても良いので、画質をよくしてほしい。 
　今年度はコロナ禍で参観人数も制限されているのに、販売がなくて困った。 



⑻　保護者会は子ども達にとって必要だと思いますか？ 

▪ 保護者会が必要だと思う理由を教えてください。 

・子ども達のためだけではなく、保護者にとっても必要。 
・行事の際の支援は必要。マナーを守れない保護者に対して注意してくれる存在は必要。子ども達が過ごしやすい、 
　学びやすい環境を整えてくれている。 
・文句を言う前にどんどん関わればよい。 
・子ども達にとって必要な活動がある。 
・子ども達の安全が守られ、楽しむことができる。 
・子ども達にとってよりよい環境を整える必要がある。 
・多忙な親の手伝いや子どもが期待するような事などであれば必要。 
・卒業祝いはあった方がいいと思うから。 
・何か、学校やこどもの役に立ちたい。 
・大人たちは、子どもたちを見守り続けてほしい。 
・パトロールや立ち番など、取りまとめ役がいないと成り立たない。 
・先生たちだけだと運営は成り立たず、協力する必要はある。 
・学校や地域活動には保護者の協力が不可欠だから。行事などが円滑に進む。 
・保護者が来校することで、日頃の学校の様子が透明化になる。 
・自分の親や友達の保護者が学校や街づくりに協力しているのを、子ども自身にも身近に感じてほしい。 
・保護者同士のつながり、地域、学校とのつながりが希薄になってしまってはいけない。なくなってしまったら、「自 
　分の子どもさえ良ければ」という考え方が通るような気がする。 
・保護者会もしくは、それに代わるものは必要。地域活動から完全に離れるべきではない。 
・親同士が知り合う良い機会になっている。 
・活動が全くなくなると、治安が心配。 
・学校に対して保護者が関わること、意見の取りまとめなどは大事。 
・保護者会がなくなると、保護者と学校との間に大きな溝ができる。 
・学校に意見が言えなくなる。 
・保護者が動かないと学校では対応してくれない事がある。 

わからない
45%

必要ない
11%

必要
44%

必要
必要ない
わからない



▪ 保護者会は必要でないと思う理由を教えてください。 

・役員に当たった人が、嫌々やっているイメージがある。 
・活動の負担が大きすぎて、やりたがっている人はほとんどいないので続ける必要はない。 
・無理やり強制でやらされて、子どものためだから頑張ろうと思えない。やりたい人だけでやればよい。 
・仕事を休んでまで参加しなければならないシステムは、時代遅れ。 
・親が大変な思いをして活動することにより時間や精神的負担がかかり、結局は子供のためにならない。 
・安全面だけ確保できたら、他はなくても困らない。 
・負担に対して効果が薄いと思う。 
・目的が明確ではないから。 
・一人一役で十分。 
・贈呈品や慶弔などは必要ない。有志ですればよいので、会費負担したくない。 
・スポーツ大会など、子どもが楽しみにしていることは親としてバックアップしていくのは必要だと思う 
　が、全員の意向を考慮するのは難しいのでなくても良いと思う。 
・子供に必要なことは学校がすればよい。 

▪  保護者会が必要かどうかわからない方の意見をお聞かせください。 

・保護者の協力が必要な場面があると思うが、「保護者会」という形が良いのか疑問がある。 
・保護者会活動の負担を減らす工夫が必要。 
・負担の大きさ、選出に対する不満などがあり、子供につらい思いをさせる可能性があることを知ってほ 
　しい。 
・仕事で活動に参加できないので、他の人に活動をしてもらうことが申し訳ない。 
・保護者の負担が大きく、行事などでルール違反者に注意をすれば逆ギレされたり、精神的につらい。 
・やりたくない人が大半の中、これを機会に簡素化していくチャンスだと思う。 
・これまで保護者会はあって当然だと思って過ごしてきたので、なくなるとどうなるのか不安。 
・子ども達のために何か力になりたい一方で、負担があるので難しい。 
・保護者会がないと起こりうる不利益がわからないため。 
・ボランティア制でよいとおもう。 
・参加する親の姿勢次第だと思う。 
・直接的なメリットは感じない。 
・教職員だけではできないことを保護者が関わることでフォローできる点はいいが、子どもたちからする 
　と保護者会活動に関心がないようなので、子どもにとってどうかはわからない。 
・しなくても良いと思う活動もあると思う。 
・親の心理的負担が大きいと思う。 
・子どものためより、保護者の管理（運動会の場所取り、音楽会の整列）という仕事が多かったと思う。 
・役員の子どもは、留守番をしたり休日に別行動になったりでかわいそう。 
・地域活動に関わることはやめた方がいい。（校内、通学路の防犯は必要） 
・会員が減少したら会費やお祝いがどうなるか疑問。 
・子どもが安全に笑顔で過ごせる学校であって欲しい。 



⑼　保護者会に対する率直な意見をお聞かせください。 

●朝の見守り活動に関するご意見 
　・希望を聞かないのは不満。 
　・定年後なら、ボランティアで朝の立ち番をしても良いが、仕事と子育てで忙しい現時点では、年数回の朝の見守　　　　 
　　り立ち番で精いっぱい。 
　・保護者会活動をすべてなくしても、朝の立ち番だけは残してほしい。 
　・非会員にも朝の立ち番はしてもらう方がいいと思う。 
　・立ち番について、これからは曜日の希望も聞いてくれないということだが、それはあまりにもひどい。仕事の都 
　　合で無理な日は行けない。曜日の希望は聞いて欲しい。強く要請する。都合が悪い場合は他の人と話し合い、予 
　　定を変更とのことだが、友人も少ないため難しい。 
　・朝の立ち番など、必要最低限のものを一人一役で対応する。当番のスケージュール調整が大変なので、自動割り 
　　振りの輪番制にすればよい。 
　・会員でない家庭の子どもを会員が見守るのは不公平。 
　・外部委託でいいのでは？ 

●ベルマーク活動に関するご意見 
　・ベルマークの回収は貼り付けですか？中学は封筒で集計し、提出していて、ベルマークの切り方がざっくり大き 
　　めになっていました。貼り付けだけでなく封筒で集計できるのであれば切り方を周知してくれたら助かるかと。 
　・ベルマークは、費用対効果が見合っていないので、やめてよい。 

●地域行事、ラジオ体操に関するご意見 
　・スポーツ大会やラジオ体操など、自分の子どもが参加している親たちで担当したらよい。 
　・ラジオ体操は、早朝に開始することに意義があると思う。 
　・ラジオ体操を運動場で見回る意味がわからない。必要と思わない。 
　・過去に、子ども達がラジオ体操をきちんとしていないことで、保護者会が主催者から注意を受けたと聞いたが、 
　　なぜ保護者会の責任になるのか理解できない。主催者自身が管理できないならやめるべき。 
　・ルールが厳しすぎて利用してないが、子どもにとってはいいと思う。 

●プール開放に関するご意見 
　・スポーツクラブで監視員をしたが、１日の利用者は10人程度と少なく、監視員も素人のため、何かあった時のこ 
　　とを考えると荷が重い。 
　・近くに民間のプールもあるので辞めるべき。 
　・プール開放に関する業務を全て保護者会がしている理由がわからない。どうして主催者がしないのですか？ 
　・スポーツクラブで監視員をすると日当が出るのに、保護者会がすると日当が出ないのは納得できない。保護者会 
　　は地域の下請け業者ではない。 

●委員選出に関するご意見 
　・委員選出の際、全て抽選で決めずに、所属部に関しては希望を聞いてほしい。 
　・役員でも運営部や各部の長の負担が大きいので、負担のバランスも考える必要がある。 
　・代表副代表、部長には向き不向きがある。苦手な人に任せることではないし、毎回のくじ引きも体調不良になる 
　　ほど緊張する。 
　・代表や副代表は、高学年の保護者を中心にしてほしい。 
　・強制的に委員をさせることに疑問がある。 
　・役員が決まってから退会可能な案内はおかしいのでは。 
　・毎年抽選で代表、部長という役、みんな嫌だと思う。一人一役程度の活動なら、積極的にやる方もいるのでは？ 
　・運営部が大変そうという勝手なイメージがある。代表にならないという保障があるなら立候補してもいい。 
　・選出方法を抽選ではなく、立候補だけにして欲しい。都合がつく人ができるときにする方式にしてはどうか。 
　・率直にいえば、保護者会がない方が、気が楽だが、子どもたちのためを思うと難しい。保護者委員選出の時、辞 
　　退希望は、詳細な理由を明記しなければならないのは、いつも疑問を感じる。 
　・代表1名だと不安だと思うので2名だといいかと思います。 
　・人数を増やして、1人1人負担が低くなるようになれば良いと思います。 
　・委員選出時にプリントで名前が配布されることに抵抗がある。 



●会員と非会員の扱いに関するご意見 
　・会員数が減り、一部の保護者のみに負担（金銭的な負担も含め）が偏ってしまうと、継続も迷ってしまう。 
　・入会が任意であれば、手伝いができない人が会費を負担し、手伝いができる人が会費を免除する制度の方が良い。 
　・贈呈品など、非会員の分は加入者の会費でまかなうとなると心理的に嫌だと思った。 
　・会員、非会員との間で不公平感がないようにしてほしい。 
　・子どもへの贈答品など、退会すると会費も払わないということに少し気が引ける。 
　・保護者会に入らない人がいるなら、とても不公平だと思う。 
　・保護者会費は払いたいが、役員は困るので、そこは別物として欲しい。 

●会費についてのご意見 
　・子供たちに安全面などで親の出番が必要な場面があれば分担して負担すべきだと思うが、その他のことは会費を 
　　集めてすべきこととは思わない。 
　・会費を集めることなくできるような工夫も必要。 
　・保護者会への入退会に関わらず、協力金を募る（お金だけ払いたい人もいる）。 
　・役員には報酬を支払う。 
　・必要経費に関して、お金を負担することは反対しないが、入学卒業祝いなどに費用がかかって加入者の金銭的負 
　　担が増えるというなら、やめたらよいと思う。 
　・卒業祝いなどは、積み立てをすればよく、保護者会費から賄う必要はない。 
　・継続届について、退会したくてもしにくい空気がある。会員が負担しているという文言だと、罪悪感を感じる。 
　　必要なものにかかる費用は一律に徴収してほしい。他校との交流により一体感が、といわれても、実感すること 
　　も実際にないので、お金をかける必要はない。 
　・卒業記念品等を保護者会費からまかなうことはやめたほうが良い。退会者が多くなると思う。別途、全員からの 
　　徴収制にしてもよいと思う。 
　・贈呈品や必要経費は、使用目的を明らかにしたうえで、寄付を募る形なども検討できると思う。 
　・退会者が増えた場合の入会者の経費負担はあってはならないと思う。新入生へのお祝い等やめていいと思う。 
　・入学・卒業祝いは非会員から集金するか、やめてはどうか。子供が自分の家庭から会費を払っていないのにお祝 
　　いの品を受け取るのは、施しのようで抵抗がある。 
　・委員の方々に報酬があってもいいかなと思う。今回このようなアンケートを実施されるのは、とてもよいことだ 
　　と思う。いつもありがとうございます。 

●活動全般に対するご意見 
　・役員になるととても大変なイメージがある。 
　・保護者や、時には学校側にも負担が大きい割には、それに見合った成果がない。 
　・保護者会活動について、強制参加のボランティアという認識があり、短時間でも面倒に思ってしまう。 
　・保護者委員の人数を減らして、行事の活動を一人一役にしたら良いと思う。参加者は優先的に場所取りをするよ 
　　うにしたら、希望者が出ると思う。 
　・先生にお任せするのではなく、保護者も子供たちのために協力しあうことはとても大切だと思うが、経験がない 
　　ので大変そうというイメージしかない。 
　・活動に参加した人には、例えば、音楽会なら最前列に席を設けるなどのメリットがあれば良い。 
　・どの部も仕事内容を減らしていくのはできないか？学校以外の活動（地域とか）もいろいろあって、ありすぎで 
　　大変かなと。在宅で作業するより、なるべく学校で済ませることができたらと思う。 
　・学校行事も保護者会として特定の人が協力しないと成立しないなら規模削減を検討すべき。 
　・代表になった方が各会合や、中学、支援学校、本校の卒業式等へ出席するため、スーツ等を何着も用意すること 
　　になった等の話を聞く。家計の負担が大きいと感じる。 
　・参加すること自体が目的となっており、意味のない活動が多いと感じる。朝の見守り等は、有意義だと思うが、 
　　清掃活動に参加した際は、役員を含め、やる気がなく、仕事を休んでまで参加する意味はなかった。 
　・４校パトロールに参加したが、人数が多く、しゃべってばかりの人もいたので、合同パトロールは不要。 
　・美化活動はやるならもっときちんとするべき、きちんとしないなら時間の無駄に思う。 



●今後の保護者会のあり方に関するご意見 
　・活動内容を絞って、本当に必要な活動のみをしたら良い。 
　・これまでの活動は子供たちに必要なこととして続けてきたと思う。保護者、地域、先生の意見を取り入れつつ、 
　　残せる活動はそのまま続けてほしい。 
　・仕事や家庭の事情などがあるので、できる人ができることをすればよいと思う。 
　・委員の集まり等、平日に活動することが立候補が増えない要因だと思う。仕事を持つ人に対しても配慮が必要。 
　・知らない活動があったので、活動内容を保護者会メールで報告してほしい。 
　・一人一人の意義があると思う活動に、できる範囲でボランティアとして参加する形が望ましいと思う。 
　・井吹台中学校や西小学校のようなボランティア活動にしたらよい。 
　・集まりの内容によってはオンラインでもＯＫにしてほしい。 
　・保護者会活動に参加したい、協力したいという気持ちになるようにしたらよい。 
　・一人一役は強制参加ではなく任意参加にしてほしい。 
　・その年度のメンバーができることだけやって、前年度したからといって必ずしもする必要はない。 
　・運営部や会計以外の部は必要な時に都度人員募集の形式にしたらよい。 
　・保護者会費を多く払うから委員選出をやめてほしい。保護者委員をしなくていいなら活動に参加しやすい。 
　・保護者会が本当に必要なのか、どういう運営にするのがいいのか、学校側と話し合う必要があるのでは。 
　・共働きの世帯などが増え、保護者会がなくなっている小・中学校も増えてきているので、時代に合わせた活動な 
　　り参加の仕方なり考えてほしい。現在の活動は、仕事をしている家庭には負担が多すぎる。 
　・役職を減らし、選出されたメンバーが平等な立場で活動を行えらばいい（例えば、代表を複数にする、行事や活 
　　動の内容によって長となる責任者を立てる。代表や部長でなければできないことを見直すなど） 
　・外注できることはしてほしい。 

●その他 
　・今年は音楽会が平日に開催で、行けない家庭もあったのに、ビデオ販売がなくてとても残念だった。 
　・アンケートや入会届も提出期限が短く、大切なことなのに軽く感じる。 
　・各々の常識的行動、子供たち自身で対応可能な活動もあるように思う。 
　・保護者委員の負担軽減はすべきと思うが、学校や地域とのつながりもあると思うので、慎重にしてほしい。 
　・あいの丘登録には抵抗がある。紙での連絡が多く、朝の立ち番の希望もきかなくなり、何のための登録なのかと 
　　疑問に感じる。 
　・卒業の記念品は食べ物以外にしてほしい。（食物アレルギーを持つ子どもにとっては複雑な気持ちになる） 
　・ボランティアや地域のお年寄りなどに協力を依頼すべきではないか。 
　・学校開放部の親睦バレーが、保護者会の活動なのが不思議。 
　・人間関係に悩みそう。 
　・入会のメリットがあまり感じられない。 
　・音楽会の今年度の子どもたちによる抽選がよかったと思う。席が決まっていれば早くから並ぶ必要がない、その 
　　ための人員が不要となる。 
　・保護者一人一人がもっと当たり前にルールを守り子どもたちのために学校にかかわれば保護者会の仕事はもっ 
　　と少なく、楽になると思う。 
　・活動の見える化を希望する。 

●学校に対するご意見 
　・保護者会の活動が多すぎる。行事の際の整列、案内など学校内部の行事は教員がしたら良い。 
　・音楽会、運動会の手伝い、朝の立ち番は先生がやるべき仕事だと思う。 
　・校長や教頭によって活動が左右されるのはおかしい。協力は必要だが、本来は独立した組織だと思うので。協力 
　　は要請されるが、保護者会への協力はなかなか得られず、情報も入ってこず、活動がしにくいと思う。 
　・保護者証は学校側が必要なのでは？校内の安全を守るためなら学校が用意すべき。 
　・入学、卒業のお祝いは学校で取りまとめて欲しい 



●保護者委員を経験した方のご意見 
　・保護者会は学校生活を送る子どもたちにとって必要な活動であることは役員をやってみて感じた。 
　・自分が役員をやっていた時から思っていたが、安全マップ等のメール配信、良い取り組みです！ペーパーレス化 
　　進めてください。印刷代、ペーパー代、作業時間大幅に減りますね。 
　・自分が経験してみて今までの活動に感謝しましたが、経験してないとやっぱり他人事感が強いと思う。 
　　他学年の保護者と知り合いになれたことは今でもよかったと思う。 
　・いい経験ですが、やはり当たってしまうと、一年間は時間の調整が大変なときもある。どんどん新しい様式に変 
　　えてできるだけ負担が少なくなればいい。 
　・委員を経験し、学校へ行く回数が多いことで、いろいろな先生とお話する機会もあり、子どもたちの普段の学 
　　校での様子を見ることができたりと、大変なことばかりではなく良い経験をさせていただけたと思っています。 
　　自分たちの活動が子どもたちのためになり、子どもたちの安全を守ったりすることに繋がっていると思います。 
　・保護者委員になる前は絶対したくないと思っていたが、代表をはじめ、一緒に活動した人達に恵まれて、大変な 
　　ことも皆んなで頑張れたことがよかったと思う。色々な人と縁を繋げられたことに感謝しています。 

●感謝のお言葉 
　・選出され活動されている方々に、いつも感謝しています。経験はないが、話を聞いていて有難いと思うこともた 
　　くさんある。 
　・保護者会活動を見直そうと働きかけてくれた皆様には感謝しています。 
　・今年度はコロナ禍で活動が難しいなかで、今後の保護者会についてたくさんご思案いただきありがとうございま 
　　した。今回を機に参加しやすい保護者になっていくことを心よりお祈り申しあげます。一年間、お疲れ様でし 
　　た。ありがとうございました。 
　・資料づくり本当に大変だったと思います。このアンケート集計も本当に大変だったと思います。感謝していま 
　　す。


